



INDIA 200.000 personas, en una repatriación sin precedentes **P6**



UNIVERSIDAD Castells pide bajar las tasas sin resolver la financiación **P26**

LA LUCHA CONTRA EL CORONAVIRUS

La dimisión de la directora de Salud abre una crisis en la Comunidad de Madrid

La experta se negó a firmar la polémica petición de la presidenta Díaz Ayuso para pasar la región a la fase 1

Lagarde advierte a Alemania que el BCE es independiente y no acepta presiones

La institución actuará "sin inmutarse" por el desafío del Constitucional germano

J. J. MATEO / I. VALDÉS
Madrid

La decisión de la presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, de solicitar el pase a la fase 1 de la desescalada, pese al especial impacto de la pandemia, abrió ayer una crisis política. Carmen Yolanda Fuentes, directora general de Salud Pública y reputada profesional médica, dimitió en protesta por la solicitud para relajar el confinamiento acordada por Díaz Ayuso. Fuentes dimitió antes de firmar esa petición al Ejecutivo central, que el consejero presentó por la noche sin la firma de ningún técnico. La propia Díaz Ayuso admitió el miércoles sus dudas sobre este paso, que defendía con tesón su vicepresidente, Ignacio Aguiar, de Cs. La decisión de Madrid había causado estupor en autonomías como Castilla y León, que han optado por esperar. **PÁGINAS 22, 23 Y MADRID**

El Gobierno busca aislar al PP con pactos con Cs y agentes sociales **P14**



EL TRIBUTO DE BANKSY A LOS SANITARIOS.

El famoso y enigmático artista urbano ha dejado su homenaje al personal sanitario que lucha contra el coronavirus sobre las paredes de un hospital en Inglaterra. Al pequeño cuadro, en el que una enfermera desplaza a los superhéroes en el juego de un niño, acompañaba una nota: "Gracias por todo lo que estáis haciendo. Espero que esto ilumine un poco este lugar, aunque esté en blanco y negro". **PÁGINA 33**

LLUÍS PELLICER, **Bruselas**

El Banco Central Europeo (BCE) ha plantado cara frente al desafío lanzado por el Tribunal Constitucional alemán y dejado claro que actuará como considere al margen de cualquier presión. En una polémica decisión, los magistrados alemanes cuestionaron el programa de compra de deuda emprendido por el BCE en 2015, que acabó con el ataque de los inversores sobre la deuda soberana de España e Italia, entre otros.

Christine Lagarde, presidenta del BCE, reivindicó ayer su independencia frente a cualquier poder que no sea el Tribunal de Luxemburgo y el Parlamento Europeo. En un foro económico, Lagarde remarcó que seguirá haciendo "cuanto sea necesario" para llevar a cabo su mandato "sin inmutarse" ante las presiones externas. Su vicepresidente, el español Luis de Guindos, también fue rotundo: "El BCE es independiente frente a los Gobiernos y a los lobbies". **PÁGINA 40**

Telefónica crea con Liberty un gigante de las telecom en el Reino Unido **P38**

Para conocer lo que viene

Suscríbete a los hechos

EL PAÍS

La capitulación alemana hace 75 años marcó el fin del conflicto en Europa y el inicio del doloroso y generoso esfuerzo de reconstrucción

El día que se rindieron los nazis

G. ALTARES / A. CARBAJOSA
Madrid / Berlín

La capitulación de la Alemania nazi ante los Aliados occidentales, hace hoy 75 años, marcó el fin de la II Guerra Mundial en ese frente y se convirtió en el momento fundacional del orden geopolítico que aún determina en gran medida el mundo. Sin embargo, no supuso el fin de la guerra (si-



Tanques soviéticos en Berlín en 1945. / GETTY

guió en el frente asiático) ni del sufrimiento en Europa, con multitud de refugiados y de damnificados. Las alemanas tuvieron una posición especial, muy expuestas a los abusos y a la vez esenciales en la incipiente reconstrucción. **PÁGINAS 2 A 5**

¿Qué estamos olvidando?
Keith Lowe **P5**